

Inclán afirma que el sistema «no es perfecto, pero sí mejor que nunca» y la oposición le tacha de «autocomplaciente»

## Chequeo a la Sanidad vasca

CARLOS BENITO VITORIA

El consejero de Sanidad presentó ayer a la comisión correspondiente del Parlamento autónomo el «informe sobre la situación real de la Sanidad pública vasca», que le fue reclamado en junio por el pleno de la Cámara. El propio Gabriel Inclán describió su presencia en términos de «compensación», después de que los sindicatos expusiesen en ese mismo foro sus impresiones sobre el «deterioro» de Osakidetza. «El sistema, tradicionalmente reconocido como bueno, no es perfecto pero sí mejor que nunca», les replicó el titular de Sanidad, armado con un estudio voluminoso y rebosante de datos positivos.

En un debate muy similar a otros de sesiones anteriores, tanto el PSE como el PP tacharon al consejero de «autocomplaciente». La socialista Blanca Roncal trajo a colación asuntos como las listas de espera o la inversión per cápita, en la que Euskadi ocupa el séptimo lugar de España, y pidió que «no se espere a que los problemas estallen para solucionarlos». Por su parte, la popular Juana Iturmendi se refirió también a las demoras y al «gasto insuficiente», además de insistir en que se amplíe la detección precoz del cáncer de mama.

Inclán rechazó que haya indul-

gencia en su valoración del sistema –«¿qué quieren, que mienta y diga que la Sanidad vasca es mala?»– y achacó la posición de Euskadi en el ranking de inversiones a que otras comunidades, con las competencias recién estrenadas, están dotándose ahora de las estructuras que aquí ya existen. Eso sí, argumentó que los recursos son limitados y que, si se llevase a cabo en todas las áreas del Gobierno lo que pide la oposición, «no lo haríamos con diez puntos más de impuestos». He aquí algunos de los datos más interesantes del informe elaborado por el departamento.

### ESPERANZA DE VIDA

En Euskadi, la esperanza media de vida es de 77,3 años para los hombres y 84,4 para las mujeres. Estas cifras han aumentado, respectivamente, en 5 y 4 años durante las dos últimas décadas, pero incluso en un plazo más corto se aprecia la mejora: de 1999 a 2004, las mujeres ganaron un año y los varones, 1,7. Un detalle muy llamativo es la «desigualdad social» en este indicador, ya que las personas con estudios superiores exce-

dijo Inclán. No obstante, el «objetivo último» de Sanidad es alargar otra variable, la esperanza media de vida libre de incapacidad, que ronda los 68 años para los hombres y supera los 72 para las mujeres.

El informe culpa al tabaco de 2.450 muertes anuales en el País Vasco, el 13% del total.

### SALUD PÚBLICA

Inclán desglosó programas como las vacunaciones, que han pasado de costar 3,6 millones en 1999 a los 12 previstos para el año que viene; o la detección precoz del cáncer de mama, con 3.029 tumores diagnosticados hasta la fecha y una tasa de participación del 80%. También afirmó que el programa de asistencia dental infantil ha vuelto del revés las estadísticas: cuando empezó, tenía caries el 70% de los niños; ahora, esa proporción es del 30%.

### ASISTENCIA

Todas las áreas asistenciales han experimentado un notable incremento de actividad. Las consultas de atención primaria han aumentado un 11% en seis años, hasta situarse en un promedio de cuatro visitas anuales por habitante. En los hospitales, las urgencias han crecido un 18% en ese plazo y las intervenciones y primeras consultas, más del 20%.

El informe apunta que las listas de espera son «consustanciales» a un sistema sanitario público, si bien deben estar «controladas», y califica como «buena» la gestión de este asunto que hace Osakidetza. Las previsiones para el final de 2006 apuntan a una demora media de 52 días en las operaciones quirúrgicas, mientras que, para las consultas, Sanidad se propone cerrar el ejercicio con una espera de 30 días.

### RECURSOS

El gasto sanitario ha crecido un 53% entre 1999 y 2005. Esto supuso 1.164 euros per cápita el año pasado, una cantidad que el proyecto de presupuestos para 2007 contempla incrementar hasta 1.300 euros. Inclán rechazó de manera expresa que se utilice como indicador el porcentaje del Producto Interior Bruto dedicado a Sanidad, por entender que se presta a dos interpretaciones divergentes: «Si la cifra es menor que la de otros sitios, se suele decir que se gasta poco, en lugar de pensar que se gasta mejor».

Entre 1999 y 2006, se han invertido 490 millones en infraestructuras y 96 en tecnología.

### GESTIÓN DE PERSONAL

De las cuestiones contenidas en este epígrafe del informe, el consejero se centró particularmente en la progresiva mejora de las condiciones de trabajo en Osakidetza, a modo de carga de profundidad contra los sindicatos. «Desde luego, los que nos pagan los impuestos no tienen todo esto», concluyó, tras enumerar los sucesivos avances aprobados en este campo.

■ c.benito@diario-elcorreo.com



URGENCIAS. Sala de espera en el hospital de Cruces. / B. CORRAL

## El consejero anuncia otra OPE en Osakidetza

C. B. VITORIA

A pocos días de que se inicien los exámenes de la Oferta Pública de Empleo (OPE) de Osakidetza, Gabriel Inclán avanzó que existe el «compromiso firme» de poner en marcha otra oposición «a la finalización de la actual». Aun así, negó que detrás de esta iniciativa se oculte la idea de que las plazas ofertadas

en esta convocatoria son insuficientes, tal como sostienen los sindicatos y la oposición.

Esa fue, precisamente, una de las críticas de la parlamentaria del PP Laura Garrido, que también calificó la OPE de «discutible» y «precipitada» y lamentó la «valoración desproporcionada del euskera, que empujará a algunos profesionales fuera de la comunidad». Inclán defendió la «generosidad» de la convocatoria, recordó que la proporción de plazas con perfil es del 19% y apuntó que «llevamos más de 20 años incumpliendo» la ley lingüística.

Hasta el 5 de enero de 2007

# EXPOELECTRÓNICA 2006

Compra ahora y empieza a pagar el 31 de marzo\*

O paga hasta en 12 meses sin intereses\*

Impresora fotográfica multifunción Wi-Fi de inyección de tinta  
**BROTHER DCP-750CW**



- Impresora color fotográfica.
- Copiadora color.
- Escáner plano color, PictBridge y PhotoCapture Centre.

Por sólo **229€**

Comparte la impresora e imprime desde cualquiera de los ordenadores del hogar o la oficina

- Velocidad hasta 27 ppm B/N y 22 ppm color.
- Resolución 1.200 x 6.000 ppp con papel Brother BP-61.
- Cartuchos de tinta individuales de alta capacidad para reducir costes de impresión.
- Bandeja para papel fotográfico (hasta 20 hojas 10x15cm) y bandeja de alimentación de 100 hojas A4.
- Paquete de papel fotográfico Innobella BP-61 GLP GRATUITO, incluido en la caja.
- 2 años de garantía.

\*A partir de 120€, mensualidad mínima de 30€. Financiación ofrecida por Finanzas El Corte Inglés EFC, S.A. Financiación válida hasta el 30 de junio.

www.elcorteingles.es

At your side.  
**brother**



Patrocinador del Equipo Olímpico Español

El Corte Inglés